

Schwarzwaldverein Basel

Jahresbericht der Geschäftsführerin über das Vereinsjahr 2013

Vorstandstätigkeit

An der letzten Generalversammlung wurde Marianne Klöppner als weiteres Mitglied in den Vorstand gewählt. Dieser setzt sich nun aus 7 Mitgliedern zusammen, bestehend aus:

Verena Bickel, Geschäftsführerin; Hansjörg Hürzeler, Kassier/Mitgliederwesen/Hompage; Marianne Klöppner, Tourenprogramm; Miriam Fuhrer, Vertreterin WanderleiterInnen; Margarete Soder, Protokollführerin; Klara Amstadt und Arthur Fischer, Beisitzer.

In nur drei Sitzungen konnte der Vorstand die laufenden Geschäfte erledigen und darf auf ein ruhiges und erfolgreiches Wanderjahr 2013 zurückblicken.

Es ist mir ein Anliegen, allen Vorstandsmitgliedern für ihre Mitarbeit, die Unterstützung und angeregten Diskussionen meinen Dank auszusprechen. Ein spezieller Dank gebührt allen WanderleiterInnen, welche für unseren Verein mit grossem Einsatz die Wanderungen vorbereiten und organisieren.

Wanderungen/Wanderwochen

Im Berichtsjahr konnten wir erneut zahlreiche kürzere und längere Wanderungen anbieten. Heute darf der Verein auf erfreuliche 10 tatkräftige WanderleiterInnen zählen. Sie haben gesamthaft 78 Wanderungen vorbereitet und geleitet. Die Statistik zeigt, dass 1088 Mitglieder und 22 Gäste an den Wanderungen teilgenommen haben (letztes Jahr 1048 Mitglieder).

Unsere WanderleiterInnen:

Miriam Fuhrer, Marianne Klöppner, Helga Messerli, Helga Meyer, Esther Schürch, Rosmarie Süssli, Arthur Fischer, Hansjörg Hürzeler, Josef Wilms, Fredy Wyss. Springerin: Klara Amstadt.

Mit Schreiben vom 8. August hat Max Just aus gesundheitlichen Gründen seinen Rücktritt als Wanderleiter mitgeteilt. Der Vorstand bedauert den Entschluss sehr, kann aber die Beweggründe gut nachvollziehen. Wir danken Max Just herzlich für sein langjähriges Engagement und seine Treue zum Schwarzwaldverein Basel.

An Mittwochs- und Wochenendwanderungen waren sie unterwegs, unsere Schwarzwaldverein-Gruppen, sei es im Jura, Fricktal, Baselbiet oder Bodenseegebiet, aber auch in den Vogesen und im Schwarzwald. Ob Kurz- oder Langwanderer, jeder konnte im Programm die für ihn passende Wanderung finden. Die Abschlussfahrt im Dezember mit Miriam bot auch in diesem Jahr Nichtwanderern Gelegenheit, mit dem Car in den Schwarzwald zu fahren und in Obereichsel das Café Elke zu besuchen. Euch allen vielen Dank.

Die Freunde der Wandertage in Neuenweg konnten auch im Berichtsjahr das Kleine Wiesental geniessen. An der Sitzung vom 21. Oktober 2013 teilte Arthur Fischer dem Vorstand mit, dass er nach 17 Jahren die Organisation der Neuenweger Wandertage an Hans Walti abgegeben habe. Er werde jedoch nach Möglichkeit weiterhin dabei sein. Herzlichen Dank an Turi für die langjährige Organisation und an Helga und Hans Walti für ihre Bereitschaft, die Neuenweg-Woche weiterzuführen.

Beliebt waren auch wieder die Wanderwochenangebote von Helga Messerli. Infolge grosser Nachfrage sah sie sich veranlasst, die Ferien an der Ostsee mit einer zweiten Gruppe durchzuführen. Auch das Angebot "Kneipen in Bad Wörishofen" fand grossen Anklang. Vielen Dank.

Zusammenfassend sind wir mit dem Wanderbetrieb im vergangenen Jahr zufrieden und sehen der Zukunft unseres Vereins positiv entgegen.

Im Gedenken

Leider mussten wir seit der letzten Generalversammlung von 6 Wanderfreundinnen und 3 Wanderfreunden Abschied nehmen. Unsere Verstorbenen 2013 sind:

Brütsch Hanny, Friess-Haldemann Rosa, Panchaud de Bottens Gut Susanna, Plattner Hansruedi, Porchet Claude, Rusch Leni, Rutishauser-Hüni Hans, Schwarz Erika und Zurbuchen Heidi.

Für die langjährige Treue zum Schwarzwaldverein dankt der Vorstand den verstorbenen Mitgliedern.

Jubilare

Wir freuen uns, unter den Jubilaren in diesem Jahr unserem langjährigen Präsidenten Arthur Fischer sowie seiner Gattin und seinem Sohn zur 40-jährigen Mitgliedschaft gratulieren zu dürfen. Im weiteren darf unser Revisor Eduard Meier auf die 25-jährige Mitgliedschaft zurückblicken.

Folgende Jubilare werden geehrt:

40 Jahre	Fischer-Oehler Margrit und Arthur, Fischer Stefan, Rutishauser-Hüni Erna
25 Jahre	Buchser Anne-Marie, Mani Jolanda, Meier Eduard, Meyer Beatrice, Ring Gisela, Schafroth Gertrud

Als Dank für ihre Treue zu unserem Verein werden wir an der kommenden Generalversammlung die Jubilarinnen und Jubilaren ehren und ein Präsent überreichen.

Finanzen/Mitgliederbewegung

Die Jahresrechnung 2013 schliesst mit einem Mehrertrag von Fr. 229.02 ab. Nähere Details zur Jahresrechnung können dem Jahresabschluss des Kassiers und seinen Ausführungen anlässlich der Generalversammlung entnommen werden. Der Vorstand dankt dem Kassier für die Buchführung und den Revisoren für die Prüfung der Rechnung bestens.

Der Mitgliederbestand betrug Ende des Jahres 358 Mitglieder. Leider sind 41 Mitglieder aus dem Verein ausgeschieden, doch konnten wir 20 Neumitglieder werben.

Dank

Abschliessend danke ich den Mitgliedern wie auch den alljährlich grosszügigen SpenderInnen für Ihre Treue und Verbundenheit zum Verein. Wandern Sie weiterhin rege mit uns im Frühling, Sommer, Herbst und Winter, unsere WanderleiterInnen freuen sich.

Zum bereits begonnenen neuen Jahr wünsche ich Ihnen alles Gute und viele schöne Stunden auf den Wanderungen mit dem Schwarzwaldverein Basel.

Basel, anfangs Januar 2014

Die Geschäftsführerin:

Verena Bickel